

Les difficultés croissantes que rencontrent les jeunes en Martinique, pour se former, trouver un emploi, se loger, (...) ont incité l'Etat et les acteurs locaux à mutualiser leurs moyens pour présenter une photographie de l'insertion sociale et professionnelle des jeunes en Martinique.

Cette étude présente les caractéristiques actuelles de l'insertion des jeunes dans plusieurs domaines, et leurs impacts sur leur cadre de vie (pauvreté, santé, ...). Elle avance également des préconisations exprimées par les acteurs martiniquais à partir d'indicateurs partagés et d'éclairages croisés.

Elle a été conçue autour de la problématique suivante **“Quels sont les leviers existants et à construire par les acteurs du territoire pour permettre l'insertion sociale et professionnelle de la jeunesse en Martinique ?”**, et pour répondre aux questions ainsi formulées :

- Comment définir la jeunesse martiniquaise ?
- Comment caractériser son insertion sociale et professionnelle ?
- Quels sont les freins et les atouts à l'insertion des jeunes ?
- Quels sont les dispositifs existants pour faciliter ou accompagner cette insertion ?

Ce diagnostic, comprenant un large dossier élaboré par l'Insee Antilles-Guyane et des focus complémentaires menés par les partenaires territoriaux, permet ainsi de proposer une vision équilibrée et complète de la jeunesse martiniquaise, sans laisser de place aux a priori établis. Il prend en considération les travaux déjà menés sur le territoire sur les problématiques définies dans le champ d'étude, et les pistes prospectives alors envisagées.

Nous souhaitons que cette étude menée en collaboration avec l'ensemble des partenaires de la Plateforme d'Observation Sociale et Sanitaire de Martinique, puisse être une ressource utile pour les acteurs et les décideurs du territoire, mais également pour tous ceux qui s'intéressent à la problématique de l'insertion sociale et professionnelle des Jeunes en Martinique.

Le Préfet de Martinique
Chevalier de l'Ordre National du Mérite